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CONSEJO NACIONAL DE ACREDITACIÓN 
ACTA DE LA SESIÓN VIRTUAL ORDINARIA 1447-2020 

SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO NACIONAL DE ACREDITACIÓN DEL SINAES 
CELEBRADA EL DIA VEINTE DE OCTUBRE DE 2020. SE DA INICIO A LA SESIÓN 
VIRTUAL A LAS NUEVE DE LA MAÑANA.  

MIEMBROS ASISTENTES 
  MAE. Sonia Acuña Acuña, Vicepresidenta                      M.Sc. Gerardo Mirabelli Biamonte, Presidente 
Dra. Lady Meléndez Rodríguez       M.Ev.Ed. Marta Eugenia Picado Mesén 

Dr. Julio César Calvo Alvarado       M.Sc. Francisco Sancho Mora           
 

  
 

Ing. Walter Bolaños Quesada                                          MBA. Arturo Jofré Vartanián                                             
INVITADOS HABITUALES ASISTENTES 

M.Sc. Laura Ramírez Saborío, Directora Ejecutiva. 
MAP. Angélica Cordero Solís, Coordinadora Secretaría, Consejo Nacional de Acreditación. 
Licda. Kattia Mora Cordero, Abogada.  

INVITADOS ESPECIALES 
Dra. Susana Karakhanyan, Presidenta de INQAAHE. 
Dr. Josep A. Planell, Rector, Universitat de Oberta de Catalunya. 
Dr. Carles Sigalés, Vicerrector de Docencia y Aprendizaje, Universitat de Oberta de Catalunya. 
 
 *Los asistentes se encuentran conectados virtualmente desde sus casas de habitación, 
debido a la emergencia nacional. 
 
El Presidente indica que se están realizando las sesiones virtuales atendiendo la Directriz 
No. 073-S-MTSS y el Acuerdo del artículo 4 de la Sesión 1388-2020 del 10 de marzo, esto 

debido al estado de emergencia nacional. 
 

Artículo 1. Revisión y aprobación de la propuesta de agenda para la sesión 1446. 
El presidente somete a conocimiento del Consejo la agenda 1446 y se aprueba. 
 
Temas tratados: 1.Revisión y aprobación de la propuesta de agenda para la sesión 1447. 2. Revisión 
y aprobación del acta 1446. 3.Informes. 4.Presentación de la Dra. Susana Karakhanyan. 
5.Presentación del Dr. Josep A. Planell y el Dr. Carles Sigalés. 6.Ratificación de Nombramiento de 
Asistente de Procesos Sustantivos de la División de Investigación, Desarrollo e Innovación. 
7.Respuesta a la Comisión de Vicerrectores de Docencia CONARE. 

 
Artículo 2. Revisión y aprobación del acta 1446. 
Se aprueba el acta 1446. 
 
Artículo 3. Informes. 
De la Dirección: 
M.Sc. Laura Ramírez Saborío  
Informa que: 
1. Se realizó la primera reunión entre SINAES y Pixel, empresa que rediseñará el sitio web 

y para impulsar la presencia del SINAES en las redes sociales. 

2. Para la Conferencia Magistral 2020, al 16 de octubre se han inscrito 585 personas. 

Además de costarricenses, se han inscrito personas de Guatemala, México, Colombia, 

Argentina, España, entre otros.  

3. El Colegio de Periodistas de Costa Rica publicó en su perfil de Facebook la invitación 

del SINAES para que los profesionales agremiados que estén interesados en colaborar 

en los procesos de evaluación, con fines de acreditación, se inscriban en el Registro de 

Expertos.  
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4. El martes anterior, el psicólogo Héctor Arce, brindó al personal del SINAES una charla 

titulada: “Ansiedad: ¿Cómo enfrentarla efectivamente?”.  

5. El Dr. Daniel Sherrard, quien ejerció como Vicerrector en la Universidad EARTH, se 

acogió a su pensión. Las funciones de esa Vicerrectoría serán ahora asumidas por la 

Decana y vicepresidenta de Asuntos académicos, Dra. Yanine Chang Blanco. 

6. Se envió a la Contraloría General de la República, el Índice de Gestión Institucional.  Es 

importante señalar que este año fue un ejercicio para el SINAES por ser la primera vez 

que se envía. 

7. Se reunió con los profesionales del Marco de Cualificaciones, la reunión se realizó para 

elección de los profesionales que trabajarían los resultados de aprendizaje de 

Enseñanza de Inglés, Enseñanza de Matemática y Enseñanza de las Ciencias. 

Participan en esta comisión el Mag. Fabio Hernández Díaz, Jefe de la División 

Académica de CONARE, Mag. Isabel Román (PEN), Dr. Leonardo Garnier Rímolo y el 

M.Sc. Fernando López Contreras (Colypro). 

8. Se reunió con las diputadas Yorleny León y Patricia Villegas, se habló de la postura del 

SINAES, consultas sobre tarifas entre otros. Se solicitó que se envíe una propuesta de 

priorización de las carreras de Ciencias de la Salud y una propuesta de la distribución 

porcentual de las carreras de los primeros 5 años (Salud, Educación, Ing. Civil y 

Derecho). 

 

La Dra. Susana Karakhanyan, ingresa a las 9:05a.m. 

 

Artículo 4. Presentación de la Dra. Susana Karakhanyan. 
Se recibe en el plenario del Consejo Nacional de Acreditación a la Dra. Susana 
Karakhanyan, expositora de la Cátedra “Discurso Crítico de la Acreditación: ¿Cuál es el 
rumbo de los procesos de acreditación?”.  
Los Miembros del Consejo le dan la bienvenida y agradecen el atender la invitación del 
Consejo Nacional de Acreditación para dictar la Cátedra. 
La Dra. Karakhanyan agradece la invitación e inicia con una breve reseña de INQAAHE, 
además explica los resultados del estudio que realizó INQAAHE con las agencias de calidad 
sobre el abordaje de la virtualización. Después de un amplio período de consultas por parte 
de los Miembros del Consejo Nacional de Acreditación y los comentarios de la Dra. 
Karakhanyan, se  agradece la visita. 
 
La Dra. Susana Karakhanyan, se retira a las 10:10a.m. 
 
El Dr. Josep A. Planell y el Dr. Carles Sigalés, ingresan a las 10:10a.m. 
 
Artículo 5. Presentación del Dr. Josep A. Planell y el Dr. Carles Sigalés. 
Se recibe en el plenario del Consejo Nacional de Acreditación al Dr. Josep A. Planell, Rector 
de la Universitat de Oberta de Catalunya y le acompaña el Dr. Carles Sigalés Vicerrector 
de Docencia y Aprendizaje, quien además es el encargado de los procesos de acreditación. 
El Dr. Josep A. Planell, es expositor de la Cátedra “Discurso Crítico de la Acreditación: 
¿Cuál es el rumbo de los procesos de acreditación?”. Los Miembros del Consejo le dan la 
bienvenida y agradecen el atender la invitación del Consejo Nacional de Acreditación para 
dictar la Cátedra. 
El Dr. Planell agradece la invitación e inicia con una breve reseña de la Universitat de Oberta 
de Catalunya, además explica sobre los desafíos y propuestas en la virtualidad y educación 
a distancia. Agrega que en el caso de la Universitat de Oberta ha subido la matrícula debido 
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a la pandemia por COVID-19.  Finalmente comentan algunas de las prácticas utilizadas 
para mejorar la educación virtual así como las prácticas supervisadas virtuales. 
Después de un período de consultas por parte de los Miembros del Consejo Nacional de 
Acreditación y los comentarios del Dr. Josep A. Planell, y el Dr. Carles Sigalés, se agradece 
la visita. 
 
El Dr. Josep A. Planell y el Dr. Carles Sigalés, se retiran a las 10:50a.m. 
 
Artículo 6. Ratificación de Nombramiento de Asistente de Procesos Sustantivos de la 
División de Investigación, Desarrollo e Innovación. 
La M.Sc. Laura Ramírez Saborío, informa que se recibió la evaluación del período de 
prueba de la funcionaria Bachiller Shirley Sánchez Cervantes quien ocupa el puesto en 
Plaza de Asistente 2, Asistente de Procesos Sustantivos de la División de Investigación, 
Desarrollo e Innovación del SINAES y que actualmente se desempeña en este puesto 
pronto a cumplir sus tres meses de prueba. 
CONSIDERANDO:   
1. El Acuerdo-CNA-153-2020, de la Sesión celebrada el 28 de julio de 2020, Acta 1422-

2020. 
2. El  resultado obtenido en la evaluación del período de prueba, el cual contempla la 

valoración de aspectos relativos a las competencias técnicas, características 
comportamentales y competencias del entorno. 

3. La valoración positiva en todos los ítems en la evaluación del desempeño de la 
funcionaria en su período de prueba y la valoración del desempeño por parte de la  
Dirección de la División de Investigación, Desarrollo e Innovación. 

SE ACUERDA 
1. Ratificar el nombramiento en propiedad de la funcionaria Shirley Sánchez Cervantes, 

conforme a las condiciones del concurso, en la plaza de Asistente 2, para ocupar el 
puesto de Asistente de Procesos Sustantivos de la División de Investigación, Desarrollo 
e Innovación, a partir del 04 de noviembre de 2020.  

2. Comunicar a la Directora de la División de Servicios de Apoyo a la Gestión la ratificación 
del nombramiento en propiedad de la funcionaria Shirley Sánchez Cervantes en la plaza 
de Asistente 2, Asistente de Procesos Sustantivos, para los trámites correspondientes. 

3. Acuerdo firme. 
Votación Unánime.  
 

Artículo 7. Respuesta a la Comisión de Vicerrectores de Docencia CONARE. 
Se conoce la propuesta de respuesta para la Comisión de Vicerrectores de Docencia de 
CONARE, presentada por la M.Sc. Laura Ramírez Saborío. La M.Sc. Ramírez explica la 
propuesta y los anexos de lineamientos preparados.   
Los Miembros del Consejo realizan algunos comentarios y consultas que son atendidos por 
la M.Sc. Ramírez.  
La M.Sc. Ramírez realizará los ajustes solicitados para presentar la propuesta de respuesta 
en la próxima sesión para su aprobación.   
 
SE CIERRA LA SESIÓN A LAS DOCE Y CUARENTA DE LA TARDE. 
 
 
 
 
M.Sc. Gerardo Mirabelli Biamonte, 
Presidente  

 
 
 

 
 
 
 

MAP. Ma. Angélica Cordero Solís  
Coordinadora Secretaría CNA 
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